



N°7 | DÉCEMBRE 2024

# Bi'Kigai INFO

## La petite dernière de l'année !

2024 touche à sa fin, et quelle année extraordinaire ce fut pour Bi'Kigai et tous les jeunes que nous avons eu la chance de rencontrer et d'accompagner ! Projets innovants, collaborations inspirantes et initiatives locales ont rythmé ces mois riches en créativité et en engagement.

Revenons sur quelques-uns d'entre eux qui se sont déroulés depuis la rentrée de septembre. **Leur point commun : agir ensemble pour contribuer à être bien dans sa tête, bien dans ses baskets, bien sur sa planète !**

Nous vous souhaitons de merveilleuses fêtes de fin d'année, remplies de joie et de moments partagés. Le service enfance-jeunesse fermera ses portes pendant les fêtes et rouvrira dès le 2 janvier pour de nouvelles aventures en 2025.

Et n'hésitez pas à faire tourner cette newsletter !

*Laëtitia et Marie-Noëlle*

### SURCYCL'ART, LE PROJET DES JEUNES D'ESTANDEUIL ET TRÉZIOUX



Cliquez sur l'image pour visionner la vidéo

#### 1<sup>er</sup> prix du 11/17 Lab

Le 6 novembre, Anaïs, Fanny, Andréa et Malone ont brillamment présenté leur projet sur la pratique du recyclage pour traiter les déchets et favoriser l'économie circulaire aux membres du jury du 11/17 Lab. Épatés par la maturité de ces jeunes qui oeuvrent pour améliorer le bien-vivre ensemble dans leurs villages, le jury leur a attribué une bourse de 1000 € qui servira à s'équiper en outillage, matériel et matériaux de bricolage en vue de créer une bricothèque gérée par les jeunes à La Forge de Saint-Dier d'Auvergne.

**Ateliers gratuits et ouverts à tous de 7 à 77 ans**

### PRÉVENTION - POINT D'ÉTAPE

#### CISPD : satisfaction du comité restreint

Réunis en octobre en présence de Madame le Procureur, le comité restreint du CISPD, composé d'élus du territoire, de représentants de l'État, d'associations locales, a pu faire un point d'étape sur les actions mises en oeuvre par le service jeunesse de Billom Communauté : interventions dans les deux collèges (lutte contre le harcèlement, activités physiques et culturelles), chantiers jeunes, forum #1jeune1job, réseau des associations de jeunes, création de dispositifs pour les jeunes... Tous ces projets réalisés pour les jeunes et avec les jeunes créent une dynamique inspirante qui a été soulignée par les membres présents.



Les membres du Comité restreint en plein échange

### ATELIER - BIODIVERSITÉ - COLLÈGE SAINT-DIER D'AUVERGNE



Les élèves internes du collège de Saint-Dier

#### Les internes explorent la biodiversité !

Biodiv'Educ sensibilisent les internes à la biodiversité et à l'environnement à travers une dizaine d'ateliers et activités variés : escape games, jeux d'orientation, création d'écosystèmes virtuels, vidéos éducatives, simulations sur Minecraft, défis pratiques et animations interactives. Ils découvrent la forêt, les zones humides, les sens des animaux ou encore les enjeux urbains, tout en développant leur curiosité et leur réflexion sur la préservation de la nature.

**Objectif : proposer un réaménagement de la cour**

### ACCOMPAGNEMENT DE L'ABCD'R

#### Retour sur le Conseil d'administration du 30 novembre

Lors de cette réunion, les jeunes administrateurs des 7 sections ont posé les bases d'un avenir solide pour L'Abcd'R : adoption de nouvelles mesures sur le règlement intérieur, choix d'une nouvelle assurance, point sur les projets en cours et sur une gestion financière transparente des sections. Ensemble, ils avancent avec énergie pour renforcer leur impact sur le territoire.



Les membres du Conseil d'administration

EN SAVOIR PLUS

### ATELIERS - ACTIVITÉ PHYSIQUE - COLLÈGE SAINT-DIER



Initiation au Cécifoot avec Gaël Le Boudouil

#### Cap sur Mens Sana #2 ! 1+2 pour une santé au top

Après le succès des challenges de Mens Sana en 2023, c'est reparti avec une nouvelle campagne de sensibilisation pour encourager les jeunes à pratiquer 1 heure d'activité physique quotidienne et 2 heures par semaine d'activité modérée à intense ! Cette année, Laëtitia Lashermé et Gaël Le Boudouil s'associe avec le jeune Léo Da Cruz, réalisateur du making of du clip de Label~Leppoc.

**Objectif : réaliser 7 courtes vidéos format story pour le printemps**

### ACCOMPAGNEMENT DE LABEL~LEPPOC - SAINT-JULIEN

#### Appel à bénévolat pour nouveau projet

Les jeunes de Label~Leppoc lancent un projet ambitieux avec Juline Darques, fondatrice de Passages Imaginaires : créer un jeu immersif unique mêlant imaginaire, patrimoine local et outils numériques. Ce projet inclusif qui met en valeur Saint-Julien-de-Coppel sera présenté lors de la fête de l'école. Cette aventure collaborative pour apprendre, créer et contribuer à une expérience inoubliable, est ouverte à tous les jeunes motivés.



Les membres du Conseil d'administration

EN SAVOIR PLUS

### ATELIERS SANTÉ MENTALE - COLLÈGE LE BEFFROI



Des échanges riches, constructifs et aidants avec les élèves

#### 50 nuances de potin

Respect, responsabilité personnelle, sanction, punition, sortie de conflit, accueil des émotions, gestion du stress... sont des exemples de sujets écoutés avec les élèves du Beffroi. C'est avec une écoute active et beaucoup d'attention que les deux ateliers animés par Laëtitia et Emeline Kedadra, se sont déroulés depuis mi-septembre. En quelques semaines, ils ont gagné en maturité de manière impressionnante.

De quoi décider de partager leur vision très prochainement via **la réalisation 7 courtes vidéos et d'un livret plein de sagesse pour fin janvier 2025**

### FORUM ~ SAINT-JULIEN-DE COPPEL

#### La 4<sup>ème</sup> édition se prépare

Le 30 novembre, l'équipe a rencontré Amaury Côte, conseiller d'éducation populaire du SDJES pour plancher sur les thématiques de l'Information Jeunesse (IJ) dont le forum #1jeune1job est l'événement phare.

En effet, les deux collectivités ont décidé de se mobiliser autour d'un projet de labellisation IJ, en associant les jeunes, pour construire des solutions adaptées à nos territoires. De nouvelles idées de prévention et d'ateliers pour mieux informer et accompagner ont émergé autour de lieux fixes ou itinérants ! A suivre...



L'équipe du Forum 2025

LE SITE EN EXCLU

## A VOS AGENDAS 2025 !

**Samedi 22 mars, Saint-Julien-de-Coppel : Forum #1jeune1job**  
**Vendredi 4 avril, Vertaizon : Cérémonie des Ambassadeurs Bi'Kigai**

Contact : 06 75 65 43 09 - [bikigai@billomcommunaute.fr](mailto:bikigai@billomcommunaute.fr)



[www.billomcommunaute.fr](http://www.billomcommunaute.fr)

